



Red Compartida

Red Compartida / ¿Gasolina barata? No

En su discurso de los 100 días de gobierno la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que los combustibles en este país han bajado de precio y el tema es que en el mercado internacional los precios se han mantenido relativamente estables a lo largo de los últimos siete años y la paridad peso con dólar también está estable, entonces, la duda es porqué hay precios de 25 y hasta 27 pesos por litro en las gasolineras y la verdad tiene que ver no sólo con los costos de la introducción del combustible al país, la propia ineficiencia de Pemex y su subsidiaria cuasi monopólica de Pemex Logística, tiene que ver con el costo del IEPS, un invento del neoliberalismo de Luis Videgaray en la época del presidente Enrique Peña Nieto; y la urgencia de la 4T de conseguir dinero constante y sonante para las becas. Mire, en el año 2023 AMLO pidió le autorizaran conseguir 330 mil millones de pesos de IEPS, el año pasado fue por 360 mil millones y este año va por 400 mil millones, es decir, 21% más que hace dos años ¿Acaso tuvimos una inflación del 21%? No, ni el dólar, ni el petróleo, ni la gasolina en Texas, que es de dónde se compra, tienen esos aumentos por los impuestos que cobran. "Este energético es un producto super inflacionario, cuando se aumenta el precio de la gasolina se provoca no solamente el incremento del costo al transporte público y privado que ha aumentado un 20%, sino también un 15% en frutas, verduras y carnes, y 10% en medicamentos, entre otros calcula Jorge Romero, presidente del PAN que propone que se fije el precio de la gasolina en 20 pesos. Lo curioso es que incluso desde adentro de Morena hay quienes advierten del riesgo que se corre con estos impuestos tan altos.

Por cierto, hablando del PAN, el que ya está de regreso en la vida pública es Santiago Taboada luego de su aventura por la jefatura de Gobierno de la CDMX y hasta donde se sabe está muy cerca de la presidencia del partido, pero muy enfocado a la capital del país. Según nos dicen se va a mantener como parte del equipo de Jorge Triana y a la mejor en el mediano plazo asumir la plaza de dirigente panista, pero a nivel nacional.

El cerco anunciado ayer tiene dos motivos: frenar a los talamontes que están asolando la alcaldía de Tlalpan y la Magdalena Contreras y detener a las células criminales que se mueven en los distintos tramos de la carretera México- Cuernavaca, esta negociación en especial tiene que ver con la labor de persuasión que a nivel federal logró la alcaldesa de Tlalpan, Gabriela Osorio. Hacia el poniente las cosas son similares y ahí la chamba la tuvo que hacer Javier López Casarín, alcalde de Álvaro Obregón, en donde se tiene en marcha desde diciembre pasado un plan de seguridad que requería ser redondeado con protocolos y actividades policiacas. Ojo, en el poniente el tema es la vecindad con el Edomex y la necesaria seguridad para evitar el cobro de piso.



Nos cuentan que el líder minero Napoleón Gómez Urrutia ha estado enfermo en los últimos días, y algunos lo atribuyen al malestar causado por la reciente difusión de presuntos desvíos de recursos del sindicato minero hacia un emporio inmobiliario vinculado a su familia. La realidad es que hay un problema recurrente en México: la falta de auditorías a las cúpulas sindicales ha permitido abusos y manejos opacos de los recursos de los trabajadores. El escándalo también afecta su relación con la presidenta Claudia Sheinbaum, quien, según fuentes, no ha respondido a sus intentos de acercamiento, lo que complica cualquier posibilidad de entendimiento. Hasta el momento, ni Gómez Urrutia ni su familia han emitido declaraciones, lo que mantiene las especulaciones sobre este delicado asunto.

Ya que hablamos del frío que hay en Palacio Nacional con algunos actores políticos de la escena nacional, le contamos que Samuel García sabe ahora que el frío de Palacio de Gobierno, en Nuevo León, es el mismo que siente en la Ciudad de México. Y es que el gobernador fue invitado a la capital chilanga al ¿informe? ¿rendición de cuentas? ¿mensaje? de la presidenta por sus 100 días de administración en el zócalo capitalino. El problema es que aún cuando le saludaron respetuosamente todas y todos en el apartado para gobernadores, nadie le dirigió la palabra más que lo estrictamente necesario, al grado que se refugió en el teléfono móvil, casi en todo momento. Y es más, nos comentan que salvo Jorge Álvarez Maynez, de Movimiento Ciudadano, no muchos le ven con buenos ojos.